
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Предстоятель Русской Православной Церкви
возглавил четвертое годовое собрание
Попечительского совета Троице-Сергиевой лавры
и Московской Духовной академии
 

29 июня 2009 года в официальной Патриаршей резиденции в московском Даниловом монастыре
Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл возглавил работу четвертого годового
собрания Попечительского совета Троице-Сергиевой лавры и Московской Духовной академии.

Среди членов президиума заседания – заместитель руководителя Администрации Президента
России А.Д.Беглов, министр транспорта Российской Федерации И.Е.Левитин, Генеральный
прокурор Российской Федерации Ю.Я.Чайка, полномочный представитель Президента
Российской Федерации в Центральном федеральном округе Г.С.Полтавченко, генеральный
директор Государственной корпорации "Ростехнологии" С.В.Чемезов, генеральный директор
Государственной корпорации "Росатом" С.В.Кириенко, губернатор Московской области
Б.В.Громов.

Также в заседании приняли участие председатель Учебного комитета при Священном Синоде,
ректор Московских Духовных школ архиепископ Верейский Евгений, наместник Троице-
Сергиевой лавры архиепископ Сергиево-Посадский Феогност. 

Открывая годовое собрание, Г.С.Полтавченко приветствовал Святейшего Владыку и преподнес
ему от лица членов Попечительского совета коллекционное издание палехского Евангелия.

"Попечительский совет за минувший год провел объемную работу по поддержке важных проектов,
помогающих монастырю быть главной обителью нашей Церкви, способствующих развитию
реставрационных программ, оказывающих помощь Московской Духовной Академии", – сказал в
приветственном слове Святейший Патриарх Кирилл, добавив, что, посещая Троице-Сергиеву



лавру, он ознакомился с масштабными восстановительными работами, которые осуществляются
усилиями попечителей. "Вот почему первое, что я хотел бы сказать как почетный председатель
Попечительского совета на этом первом для меня заседании, – большое спасибо всем вам!", –
продолжил он.

Его Святейшество выразил убеждение, что соработничество в рамках Попечительского совета не
только имеет большое значение для решения конкретных задач, но и способствует воцерковлению
его членов. "Исторически так получилось, что в сознании очень многих Церковь – это, в первую
очередь, иерархия, духовенство, возглавляемое Патриархом. Большинство светских людей –
православных, крещеных – себя с Церковью напрямую не отождествляют, хотя и верят в Бога. Эта
позиция обусловлена нашей историей: большинство из нас родилось, сформировалось в
атеистические годы. Вот почему для многих приход в Церковь был актом личного мужества. Кто-то
к храму шел, широко шагая и не обращая внимания на окружающий мир, а кто-то не мог себе
позволить идти так. До сих пор иногда приходится сталкиваться с теми, кто на уровне своего
национального самопонимания признает необходимым поддерживать Церковь, но еще в полной
мере активно и открыто в жизни Церкви не участвует. Попечительские советы, объединяющие
людей, может быть, не в полной мере воцерковленных, но сознающих важность поддержки
Церкви как великой духовной силы народа, способствуют большим переменам в сознании людей и
в их жизни", – отметил далее Предстоятель Русской Церкви.

Подчеркнув, что сегодня на всем каноническом пространстве Русской Православной Церкви
действует множество Попечительских советов, Святейший Владыка засвидетельствовал:
"Попечительские советы стали местом активного вовлечения мирян в церковную жизнь... Участие в
ней через конкретные дела – реставрационные, образовательные и прочие программы Русской
Церкви – вовлекает людей в церковное делание. Это помогает осознать тот факт, что все вместе
мы и есть Русская Православная Церковь".

"Могу с уверенностью сказать, что работа в Попечительском совете помогала многим
пересмотреть свои философские жизненные позиции, пробудить чувство национальной
идентичности, понять, в чем заключается подлинный патриотизм и осознать огромное духовное
значение Матери-Церкви. Все, чем мы с вами занимаемся, является не только рассмотрением
конкретных задач, которые стоят перед Попечительским советом, не только заботой о
материальной поддержке обители, но и некоей лабораторией, где реально формируется новый
тип церковно-государственных и церковно-общественных отношений", – считает Его



Святейшество.

В заключение Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл поблагодарил членов
Попечительского совета за "внимательное и ответственное отношение к работе". "Дай Бог, чтобы
деятельность совета сопровождалась решением замечательных задач, которые перед нами стоят
сейчас и которые будут стоять в будущем. Пусть Попечительский совет содействует
формированию церковно-государственных и церковно-общественных отношений, во многом
способных изменить к лучшему жизнь нашего народа и всего нашего общества", – пожелал он и
призвал Божие благословение на всех собравшихся попечителей – "всех тех, кто внес частицу
своей жизни, своего сердца в великое дело восстановления духовного центра русского
Православия – Троице-Сергиевой лавры". 

Служба коммуникации ОВЦС
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